

RÉSEAU SOCIAL DEPUIS 1945

monaco

monacomatin.mc

matin

VENDREDI 14 JUILLET 2023

LA CHEMISE BLANCHE
FAÇON ALBERT ARTS

95€

• Classique • Romantique • Satin • Expedition

ROUTE QUE ALBERT ARTS / OLD ENGLAND T. 04 93 87 28 73 S-7 Promenade des Anglais, 06000 Nice

www.albert-arts.com

THORACIQUE DE MON P 2

UN PARRAIN DE CŒUR

Le Monaco Collectif Humanitaire fête ses 15 ans | **Olivier Giroud fidèle ambassadeur auprès des enfants**

(Photo Jean-François Ottomello) (Photo Frédéric Nabinger)

le mag

Juliette Armanet
habituée de la Côte
Cahier central

(Photo Sébastien Botella)

AS MONACO P20
Une plainte pour agression sexuelle vise Ben Yedder

(Photo AFP)

MONACO P3
La princesse Stéphanie perd sa « Baby »

(Photo Frédéric Nabinger)

LETRI + FACILE

20633 - 0714 - 1,90 €

N° 27487

UNE PUBLICATION DU GROUPE NICE-MATIN

Soldes

-50%

MOBILIER DESIGN & DÉCORATION xxl.fr

SAINT-LAURENT-DU-VAR | **VILLENEUVE-LOUBET**
SECTEUR CAP 3000 - AV. DE VERDUN | 1966 RN7 - (À CÔTÉ DE BUT)

GARANTIE DUNE : Garantie à durée illimitée en base 300 % payable, éternité. 200 x L x 80 x P. Structure en multilayer renforcée avec panneaux collés et en bois massif, assise en mousse polyuréthane 30 kg/m³, ressorts en acier inoxydable 21 lignes indépendantes en centre électrolytique. Cuir non cuirassé avec drainage en cuir, assise dans les impregnations de protection sur les produits agrippés en magasin ou en affichage soléfile selon les périodes de publication au Journal Officiel. Photo non contractuelle. Seul emplacement typographique Magazine indépendant membre du Réseau XXL. Crédit photo : Alexis Linaux.

Soldes

jusqu'à **-60%**

HomeSalons

www.homesalons.fr

On ne peut commander avec d'autres offres en cours, valides dans les magasins participants à l'opération sur les produits signalés en magasin par un étiquette spéciale, selon les périodes indiquées plus bas au Journal Officiel. Photographie illustrative et non contractuelle. Crédit photos : L. Siffert - S. L'Herminier, S. Baudouin - S. L'Herminier.

SAINT-LAURENT-DU-VAR SECTEUR CAP 3000 - AV. MARÉCHAL JUIN - TÉL. 04 93 07 07 71
VILLENEUVE-LOUBET 1966, RN 7 (À CÔTÉ DE BUT) - TEL. 04 92 13 82 12

PARKINGS GRATUITS

Monaco ASSOCIATIONS

Le MCH fête ses 15 ans au CCM avec Olivier Giroud

Créé en 2008, le Monaco Collectif Humanitaire a célébré ses 15 ans hier en présence des équipes médicales, des familles d'accueil et de son ambassadeur de cœur, le footballeur Olivier Giroud.

C'est l'histoire d'une incroyable chaîne du cœur, concrétisée en 2008 par le souhait des associations monégasques de rendre hommage à la générosité du prince Albert II à l'occasion de son 50^e anniversaire. Le Monaco Collectif Humanitaire est né⁽¹⁾, sous la coordination de la Direction de la Coopération internationale de Monaco. Il prévoyait alors d'opérer 50 enfants porteurs de pathologies cardiaques non opérables dans leurs pays d'origine⁽²⁾ « en s'appuyant sur l'excellence médicale du Centre Cardio-thoracique de Monaco et du Centre hospitalier Princesse Grace », a rappelé hier Isabelle Berro-Amadeï, conseiller de gouvernement-ministre des Relations extérieures et de la Coopération, lors d'une visite au CCM.

515 enfants hospitalisés en 15 ans

Quinze ans après, ce formidable élan de solidarité a perduré. Et ce sont, à ce jour, 515 enfants qui ont pu être opérés « dont 80 dans les quatre pays partenaires ». Car ces dernières années, le MCH s'est engagé à développer les capacités de prise en charge des pédiopathologies cardiaques des pays dans lesquels il intervient. Ainsi, des opérations ont pu être financées au Mali, à Madagascar, au Burkina Faso et, depuis l'année dernière, au Sénégal. Pour marquer le 15^e anniversaire de ce dévouement sans faille, une



Farouk, bientôt 4 ans, entouré d'Olivier Giroud et Yakuba Ouattara, parrain de la No Finish Line qui finance en partie les actions du MCH, ainsi que des équipes médicales du Centre Cardio-thoracique, Isabelle Berro-Amadeï, et des bénévoles du Collectif.

(Photos Jean-François Ottonello)

réception était organisée hier au Centre Cardio-thoracique de Monaco, où cinq enfants originaires de Côte d'Ivoire et du Niger ont été opérés en ce début d'été. Fidèle à son rôle d'ambassadeur du cœur du MCH, le champion du monde 2018, Olivier Giroud, est allé à la rencontre des enfants, les bras chargés de cadeaux. (lire ci-dessous)

Le footballeur, qui depuis 9 ans rend régulièrement visite aux enfants hospitalisés à Monaco, a échangé quelques balles avec Fa-

rouk, bientôt 4 ans, opéré fin juin à cœur ouvert et déjà de retour, en grande forme dans sa famille d'accueil. Le numéro 9 français s'est aussi rendu au chevet de Fahd, bientôt 4 ans lui aussi, qui se remet doucement de son opération de la semaine dernière. Accompagnateurs pour le transport en avion, familles d'accueil pour leur assurer le séjour et la douce convalescence, coordonnateurs sur place et à Monaco, donateurs, médecins... des centaines de personnes œuvrent au

sein du MCH au service de ces enfants.

Tradition caritative

« Les 15 ans du MCH marquent notre engagement humanitaire, qui existe depuis la création du Centre en 1987. Pour preuve les 659 procédures effectuées au Centre depuis 2008 [en parallèle des prises en charges réalisées avec le MCH, le CCM pratique aussi des opérations humanitaires, ndr] », a souligné Guy Nervo, président délégué du Centre Car-

Cinq enfants hospitalisés au CCM

Ils sont arrivés mi-juin de Côte d'Ivoire et du Niger, accueillis par les familles d'accueil bénévoles de la Croix Rouge Monégasque et de Rencontres africaines. Farouk et Fahd, bientôt 4 ans, Iklass, 15 mois, et Chris, 5 ans, ont été opérés fin juin par les équipes médicales du CCM. Des opérations à cœur ouvert pour « réparer » leurs pathologies cardiaques. « Iklass et Farouk se sont bien remis et sont déjà de retour dans leurs familles d'accueil, explique le Pr Sylvie Di Filippo. Ils pourront repartir dans leurs pays début août. »

Les deux autres restent encore hospitalisés quelques jours mais devront quitter le CCM sous peu. « Le cinquième enfant souffrait d'une pathologie plus simple qu'annoncée. Il a pu être traité par cathétérisme, sans opération. Il est déjà reparti dans son pays samedi dernier. »

dio-thoracique de Monaco, assurant de la mobilisation permanente des équipes aux côtés des associations de la Principauté, « pour que Monaco soit toujours connu dans le monde pour sa tradition caritative ».

MARIE CARDONA

mcardona@monacomatin.mc

1. Le Monaco Collectif Humanitaire compte 16 ONG monégasques et 3 associations françaises partenaires. Infos sur <https://mch.mcf>
2. En Afrique principalement mais aussi à Madagascar, en Syrie, en Arménie, en Afghanistan ou encore aux Philippines.

Questions à Olivier Giroud, ambassadeur de cœur du MCH « Des moments authentiques qui comptent beaucoup »

Vous êtes engagé depuis 9 ans avec le Monaco Collectif Humanitaire. C'est important pour vous de venir voir les enfants régulièrement ?

Pour moi être ambassadeur de cœur c'est aussi, quand je suis disponible, venir rencontrer les enfants, leur apporter un peu de sourires, des moments de partage qui sont des moments authentiques qui comptent beaucoup pour les enfants, mais aussi pour moi. Je suis engagé depuis 9 ans maintenant et c'est une cause qui me tient à cœur. Je n'ai pas hésité à me déguiser en clown juste pour les faire sourire à l'époque. Dès que je suis de passage dans le coin, je prends le

temps de venir les voir et c'est une fierté.

Continuerez-vous à vous engager auprès du MCH même à la fin de votre carrière ?

Bien sûr, je compte bien continuer à aider le Monaco Collectif Humanitaire et à être présent pour eux en tant qu'ambassadeur de cœur.

A-t-on une chance de vous voir sous les couleurs de l'AS Monaco un jour ?

C'est une question footballistique et je ne suis pas venu pour ça. [rires] Plus sérieusement, je ne sais pas du tout. La seule certitude, c'est que j'ai



encore un an de contrat avec le Milan AC et je me sens bien là-bas. Je ne me projette pas plus loin que l'année prochaine. Mais sait-on jamais.

PROPOS RECUEILLIS PAR MARIE CARDONA



Le numéro 9 français a rencontré les enfants hospitalisés au CCM, accompagné du basketballer de la Roca Team, Yakuba Ouattara.